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CÂMARA MUNICIPAL DE RIO MAIOR 

 

 

ATA Nº05/2019 

 

------ Aos oito dias do mês de março do ano dois mil e dezanove, na sala de reuniões da 

Câmara Municipal de Rio Maior, realizou-se uma reunião ordinária da Câmara Municipal 

de Rio Maior, sob a presidência de Isaura Maria Elias Crisóstomo Bernardino Morais, 

estando presentes os Vereadores, Luís Filipe Santana Dias, João António Lopes 

Candoso, Miguel Filipe da Silva Santos, Ana Filomena e Silva Antunes Figueiredo, 

Daniel Alexandre Pulquério Pinto e Vera Alexandra da Costa Simões.----------------------- 

------ PRESIDENTE DA CÂMARA -------------------------------------------------------------------------------- 

----- Apresentou cumprimentos a todos os presentes. --------------------------------------------- 

----- Pelas dez horas, verificando-se a existência de quórum, a Presidente da Câmara 

deu início aos trabalhos da presente reunião. ------------------------------------------------------ 

------ Antecedendo o Período Antes da Ordem do Dia a Senhora Presidente da Câmara 

apresentou um Voto de Pesar pelo falecimento de Georgette Goucha -----------------------

----------------------------------- PERÍODO ANTES DA ORDEM DO DIA -------------------------------------

--------------------------------------------- APROVAÇÃO DE ATAS ----------------------------------------------- 

------ Foi colocada à discussão e votação a ata nº 01/2019, referente à reunião ordinária 

de onze de janeiro de dois mil e dezanove. --------------------------------------------------- 

------ Aprovada a ata nº 01/2019, por unanimidade dos presentes com direito a voto. ---

----------------------------------- DISPONIBILIDADES DE TESOURARIA --------------------------------- 

------ A Câmara tomou conhecimento que as disponibilidades de tesouraria relativas ao 

dia anterior eram as seguintes: --------------------------------------------------------------------------

------ Operações Orçamentais: Dois milhões, trezentos e noventa e quatro mil, duzentos 

e quarenta e nove euros e dois cêntimos. ------------------------------------------------------------

----- Operações não Orçamentais: Duzentos e quatro mil, novecentos euros e trinta e 

um cêntimos. ------------------------------------------------------------------------------------------------- 

----------------------------- ASSUNTOS PARA CONHECIMENTO ---------------------------------------------

------ CONTRATO DE COMODATO COM A ASSOCIAÇÃO DE BOMBEIROS VOLUNTÁRIOS DE RIO 

MAIOR - ATUALIZAÇÃO DA PRESTAÇÃO MENSAL 2019; --------------------------------------------- 

------ AGRADECIMENTO PELO DONATIVO CONCEDIDO, À INSTITUIÇÃO, NO EVENTO RELAY FOR 

LIFE, REALIZADO EM RIO MAIOR; -------------------------------------------------------------------------- 
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------ VERIFICAÇÃO DAS CONDIÇÕES DE UTILIZAÇÃO E CONSERVAÇÃO DO EDIFICADO DA 

COLÓNIA BALNEAR DA NAZARÉ, SITO NA AV. DA INDEPENDÊNCIA, NA VILA E FREGUESIA DE 

NAZARÉ - PROCESSO Nº587/18; -------------------------------------------------------------------------- 

------ AGRADECIMENTO “UM DIA PELA VIDA. ---------------------------------------------------------- 

------ A Presidente da Câmara apresentou os assuntos para conhecimento de acordo 

com a documentação e prestou uma breve explicação sobre os mesmos. ------------------

----------------- PERÍODO DE INTERVENÇÃO DOS MEMBROS DO EXECUTIVO ----------------- 

------ VEREADORA VERA ALEXANDRA DA COSTA SIMÕES-------------------------------------------- 

------ Apresentou cumprimentos a todos os presentes. -------------------------------------------- 

------ Iniciou a sua intervenção referindo-se ao “Carnaval no Rio” e agradeceu á 

organização, referindo que este evento correu muito bem. Salientando que nesta edição, 

em particular houve muitos participantes e muito público a assistir o que trouxe muita 

animação e muito divertimento aos Riomaiorenses. Sugeriu que fosse entregue à 

comunicação social um documento onde constasse os nomes dos  grupos que 

participaram para possibilitar que depois se possa escrever sobre o citado tema.---------

------ Referiu-se também ao Clube de Natação de Rio Maior que participou com os 

atletas Mafalda Rosa, Tiago Campos e Gonçalo Barbara, ficando em segundo lugar no 

“Campeonato Nacional de Longa Distancia” na Póvoa do Varzim, todos com lugar no 

pódio, felicitando os atletas pelos excelentes resultados e por elevarem o nome de Rio 

Maior.----------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

------ Sobre a residência de estudantes da Escola Superior de Desporto, referiu que foi 

publicado em Diário da Republica o plano de intervenção para a 

requalificação/construção de residências de estudantes, que prevê a construção dentro 

do Campus da Escola, o que irá dar apoio a alunos mais carenciados e 

consequentemente a criação de mais postos de trabalho em Rio Maior. Este plano prevê 

também que a autarquia possa qualificar e adaptar mais dois edifícios, permitindo a 

disponibilização de mais camas, iniciativa esta que irá ajudar mais jovens e que, mas 

também irá permitir a reabilitação urbana na zona histórica de Rio Maior. ------------------ 

------ Continuou a intervenção referindo que o dia sete de março foi assinalado como o 

primeiro dia de Luto Nacional pelas vitimas de Violência Doméstica, homenagem esta 

que pretende consciencializar a Sociedade sobre este problema. Foi apresentado  pelo 

Governo uma proposta para a criação de Tribunais Especializados em casos de 

Violência Doméstica com o objetivo de unificar no mesmo Tribunal os processos que se 

referem às Responsabilidades Parentais, à Violência Doméstica e aos Maus Tratos.----

------- Sendo o dia oito de março o dia Internacional da Mulher, referiu que muito já foi 

conquistado nomeadamente, melhores condições de vida, de trabalho  e o direito ao 

voto, sendo importante continuar a proporcionar mais oportunidades entre mulheres e 
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homens.--------------------------------------------------------------------------------------------------------

------ Informou que Espanha aprovou a equiparação das licenças de paternidade e 

maternidade, permitindo que ambos os pais  possam em simultâneo acompanhar os 

seus filhos nas primeiras semanas de vida. Elogiou a medida tomada pelo Governo 

Espanhol, que colocou assim o país na liderança da Europa em matéria de 

responsabilidade parentais. ------------------------------------------------------------------------------

------ Finalizou, dizendo que mais importante que assinalar o “Dia Internacional da 

Mulher” é educar as novas gerações no sentido da igualdade, tolerância, paridade, 

respeito e liberdade entre homens e mulheres. -----------------------------------------------------  

------ VEREADOR DANIEL ALEXANDRE PULQUÉRIO PINTO ------------------------------------------ 

------ Apresentou cumprimentos a todos os presentes. -------------------------------------------- 

------ Iniciou a sua intervenção referindo-se ao “Dia Internacional da Mulher” e recordou 

que recentemente faleceu uma “grande” senhora, Dr.ª Georgette Goucha, que foi a 

primeira mulher a ser eleita para um executivo da Câmara Municipal de Rio Maior. 

Deixou condolências à família e solicitou a aprovação de um “Voto de Pesar” com um 

minuto de silencio em memória de Georgette Goucha. -------------------------------------------

------ Ainda e sobre o “Dia Internacional da Mulher”, referiu que a Dr.ª Isaura Morais, foi 

também a primeira mulher a ser eleita como Presidente da Câmara Municipal de Rio 

Maior. Também felicitou a Vereadora Vera Simões como mulher que integra o executivo 

da Câmara Municipal de Rio Maior, felicitando-a por ter sido escolhida pela federação a 

nível Distrital, para integrar a lista de candidatos ás eleições Europeias do Partido 

Socialista (PS), sendo um motivo de grande orgulho para Rio Maior.--------------------- 

Continuou a intervenção reportando-se à iluminação publica na Avenida Paulo VI,  

referindo que a nova iluminação com lâmpadas LED, produz menos intensidade de luz 

e questionou o Executivo se está vigilante perante esta situação, por razões de conforto 

e segurança.--------------------------------------------------------------------------------------------------

------ Sobre a residência de estudantes da Escola Superior de Desporto, manifestou a 

sua satisfação sobre a aprovação por parte do Governo do Plano de Intervenção 

Nacional que vem colmatar muitas necessidades de alojamento para os estudantes do 

Ensino Superior em Rio Maior. A intervenção que a Câmara Municipal optou por fazer 

com a aquisição de dois imóveis na zona antiga da cidade para serem integrados neste 

plano em conjunto com a residência a construir no parque escolar da Escola Superior 

de Desporto o que será uma mais valia a nível do alojamento, e como vão avançar estas 

duas edificações, questionou qual o ponto de situação relativamente aos prazos que 

eventualmente possam existir. ---------------------------------------------------------------------------

------ Terminou a sua intervenção falando das comemorações do octogésimo sexto 

aniversário do Poeta Ruy Bello, dizendo que nestes últimos dez anos, houve uma perda 
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no capitulo do Turismo Cultural e da promoção cultural, nomeadamente ao nível das 

intervenções de promoção, divulgação e valorização da obra e da vida do Poeta Ruy 

Bello, lamentando que o prémio literário Poeta Ruy Bello, que existia tivesse sido extinto 

e já passam dez anos e nada foi feito. Enquanto Riomaiorense não pode aceitar que só 

se despertou para esta realidade quando outros Municípios manifestaram iniciativas 

sobre a vida e obra do poeta. Tendo em conta que o município se encontra agora numa 

situação financeira mais confortável, considera que estão reunidas todas as condições 

para que o projeto da recuperação da casa avance rapidamente dado que existe 

interesse nacional e internacional na vida e obra do Poeta. Disse também que deveria 

ter sido relançado o prémio ou a bolsa de investigação cientifica nas Cerimonias do 

Aniversário do Poeta, referindo que foi mais uma oportunidade perdida. Questionou se 

é o prémio que vai avançar ou a bolsa de investigação cientifica. ---------------------------- 

------ Questionou também se já existe algum programa para as comemorações do “25 

de Abril”. ------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

------ VEREADOR MIGUEL FILIPE DA SILVA SANTOS --------------------------------------------------- 

------ Apresentou cumprimentos a todos os presentes. -------------------------------------------- 

------ Iniciou a sua intervenção com um cumprimento especial para todas as mulheres. -

------ Começou por falar sobre os incêndios e consequentemente sobre a limpeza dos 

terrenos, referindo ser seu desejo que todos os proprietários cumpram com a sua 

obrigação e que se aposte fortemente na prevenção.---------------------------------------------

------ Relembrou o “Projeto Rio Maior Consciente com o ambiente” que há um ano se 

iniciou nas “Tasquinhas” e contou com a participação de jovens Riomaiorenses, os quais 

no passado dia catorze de fevereiro já se deslocaram ao Pinhal de Leiria e plantaram 

mil e oitocentos pinheiros. Esta iniciativa teve por base um trabalho de angariação de 

fundos durante o ano. --------------------------------------------------------------------------------------

------ Informou também que foi aprovada a candidatura submetida ao “Programa 365” da 

Entidade Regional de Turismo, que tem como objetivo reforçar a comunicação do evento 

“Presépios de Sal” a nível internacional, com a criação de uma plataforma online. Referiu 

tratar-se de um reconhecimento da qualidade e referenciação deste evento, que se 

afirma cada vez mais, como um evento nacional de caris único. ------------------------------- 

------ Sobre o relatório das Redes Locais de Intervenção Social (RLIS), informou que 

ainda não está em sua posse, no entanto este será apresentado na próxima segunda-

feira no nucleio executivo do Concelho Local de Ação Social (CLAS) e posteriormente 

será enviado para os Vereadores. ---------------------------------------------------------------------- 

------ VEREADOR LUIS FILIPE SANTANA DIAS ------------------------------------------------------------- 

------ Apresentou cumprimentos a todos os presentes. -------------------------------------------- 
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------ Iniciou a sua intervenção referindo-se ao “Dia Internacional da Mulher”, como um 

dia muito alegre, referiu ser, filho, neto, companheiro de vida de mulheres, pai de 

meninas, dirigindo-se às mulheres como um “ser”, que atinge capacidades que nenhum 

homem jamais conseguirá ter “seres” com uma sensibilidade única, e, muitas vezes, 

subjugado pelo tema infeliz da “Violência Doméstica”. Falou da sua admiração e a 

incapacidade de compreensão, muitas vezes, perante algumas “senhoras da sua vida”. 

Frisou que as senhoras são multifacetadas e com uma capacidade de analise que por 

vezes  os homens não conseguem alcançar, por isso, o saudável convívio, entre os dois 

sexos será sempre a constituição das melhores e mais capazes “equipas”. Deixou assim 

a sua homenagem a todas as senhoras, desejando que se consiga continuar esta luta 

da igualdade entre sexos. --------------------------------------------------------------------------------- 

------ Relativamente à questão da “Violência Doméstica”, referiu que sendo pai de 

meninas este é um tema muito delicado, acrescentando ainda que a violência embora 

ocorre maioritariamente sobre mulheres, é um tema preocupante para toda a sociedade. 

Disse que a Câmara Municipal em parceria com a Ordem dos Advogados desenvolveu 

uma ação que abordou o tema “Violência Doméstica” e outros “tipos” de Violência, 

tratando –se de uma ação muito engrandecedora, referindo a sua preocupação na 

participação da população, dado que se deveria começar a formar crianças na cidadania 

logo no inicio do percurso escolar. ---------------------------------------------------------------------- 

------ Parabenizou a Vereadora Vera Simões pela nomeação para integrar a lista de 

candidatos às eleições Europeias do Partido Socialista (PS), referindo que é com agrado 

que vê o Partido Socialista reconhecer a postura e as qualidades que tem demonstrado, 

desejando-lhe muitas felicidades na sua vida politica. --------------------------------------------

------ Respondeu a algumas questões que foram colocadas, nomeadamente sobre a 

construção de residências para estudantes lamentando a postura dos deputados eleitos 

pelo PS, com assento na Assembleia da República, que não votaram favoravelmente a 

recomendação oportunamente apresentada sobre esta matéria. ------------------------------ 

------ Ainda sobre a residência de estudantes deu conhecimento que já foram iniciados 

os procedimentos para que o projeto esteja concluído para lançar concurso até trinta de 

junho. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

------ Sobre a iluminação pública na Avenida Paulo VI, disse que efetivamente existe 

uma diminuição de luminosidade, no entanto no final de todo o projeto implementado, a 

Câmara Municipal irá aplicar medidas corretivas em todos os locais que seja necessário, 

nomeadamente na entrada dos prédios. --------------------------------------------------------------

------- Respondendo ao Vereador Daniel Pinto, disse não concordar com a afirmação de 

que nada se fez em dez anos sobre o Poeta Ruy Belo, embora ainda haja muito por 

fazer, no entanto foi este Executivo que preparou o projeto da casa Ruy Bello , que está 
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a aguardar financiamento para ser executado. Recordou ainda o fantástico evento 

realizado na Biblioteca Municipal e em São João da Ribeira, em que o Vereador Daniel 

Pinto também esteve presente, concordou que ainda há muito por fazer, mas não aceita 

que se diga que nada se fez em dez anos. ---------------------------------------------------------- 

------ Falou sobre a Proteção Civil e informou que houve uma reunião da Comissão 

Municipal da Proteção Civil, com a Presidente da Câmara e o Comandante Distrital, 

onde foram abordados vários temas, um dos quais a limpeza de terrenos. Referiu que 

a Câmara Municipal está sempre disponível para fazer parte de todas a soluções que 

forem encontradas por forma a garantir a prevenção dos incêndios, no entanto insistiu 

que é necessária a formação das nossas crianças na Cidadania, Democracia, Proteção 

Civil, Valores Morais, havendo ainda muito trabalho por fazer. Não obstante não podia 

deixar de dizer que o objetivo desta Câmara Municipal é que o ano de 2019 possa ser 

ainda melhor que o ano 2018. --------------------------------------------------------------------------- 

------ PRESIDENTE DA CÂMARA. --------------------------------------------------------------------------------

------ Sobre a substituição da iluminação LED na cidade e no meio rural, referiu  que no 

meio rural a satisfação da população é total, no entanto na cidade já foram identificadas 

algumas zonas em que há necessidade de corrigir a luminosidade. Quanto ao menor  

conforto referido pelo Vereador Daniel Pinto, disse não concordar, porque a luz branca 

na sua opinião é muito mais confortável que a luz amarela que é mais “mórbida”  e mais 

apagada. Informou ainda que esta substituição também está a acontece em outros 

concelhos, sendo uma das prioridades do “Programa Portugal 2020” tendo por base 

diretrizes da União Europeia, para a substituição das lâmpadas de mercúrio e sódio por 

LED, embora este processo seja mais económico também contribui para a melhoria do 

ambiente.------------------------------------------------------------------------------------------------------

------ Falou do “Carnaval no Rio 2019”, dizendo que o facto de ter sido alterado o local 

do desfile do carnaval noturno, foram criadas mais condições e houve uma maior 

afluência de público a assistir. Deixou também um reconhecimento ao movimento 

associativo às Juntas de Freguesia e ao público em geral.---------------------------------------

------- Reportou-se a Georgette Goucha como uma “grande” Senhora que na década de 

77/80, foi vereadora do Município e que na época já defendia a igualdade e a defesa de 

direitos entre homens e mulheres.-----------------------------------------------------------------------

------ Sobre a Residência de Estudantes da Escola Superior de Desporto recordou que 

quando foi proposto à Assembleia da Republica que se votasse uma recomendação ao 

Governo para avançar com a mesma, os deputados do PS, votaram contra. A nível local 

quando foi feita uma Assembleia Municipal, para a aquisição do segundo imóvel para a 

residência de estudantes, o PS, não votou favoravelmente, frisando que este Executivo 
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não teve o conforto favorável por parte do PS, que não se colocou ao lado da Câmara, 

foi por isso um processo muito solitário. -------------------------------------------------------------- 

----- Referiu que num encontro que teve com o Secretário de Estado do Ensino Superior, 

no Politécnico de Santarém, se falou da possibilidade da obra da Câmara ser inserida 

na Norma Legislativa que saiu recentemente, mas que a única vantagem para o 

Município é ficar isento de contratação pública, sendo certo que Rio Maior irá contribuir 

para os números que o Governo quer alcançar, ao nível do número de camas para os 

alunos do Ensino Superior ecolocou como condição, que estas residências não seriam 

única e exclusivamente para alunos do Ensino Superior, porque existe uma nova 

realidade no Concelho, as Unidade de Apoio ao Alto Rendimento, com trinta e quatro 

alunos do Ensino Secundário, sendo que cerca de  dezassete estão a residir no Centro 

de Estagios. Ainda existe a possibilidade de Rio Maior receber mais duas modalidades, 

e, consequentemente, o aumento dos alunos, tornando-se necessário encontrar uma 

solução de alojamento para todas estas situações. Concluiu, esta matéria dizendo que 

o Município de Rio Maior está disponível para contribuir para o aumento do número de 

camas para o ensino Superior, com estas duas residências, com a condição de uma 

percentagem, ficar para outros alunos que não são do Ensino Superior. Acrescentou  

que estas duas residências serão um complemento à residência de estudantes a 

construir no polo escolar da Escola Superior de Desposto de Rio Maior.---------------------

------ Sobre o Poeta Ruy Bello, respondeu ao Vereador Daniel Pinto, dizendo que quem 

define os “Timings”, é quem está no exercício de funções e quem tem a 

responsabilidade de gerir .Informou que o Executivo está em contacto com a Faculdade 

de Letras de Lisboa, onde Ruy Bello estudou, para se instituir uma parceria para a Bolsa 

de Investigação, que deverá ser apresentada no próximo ano letivo. Concordou que 

ainda existe muito trabalho para fazer, mas já muito foi feito e continuam a trabalhar no 

sentido de despertar para a poesia de Ruy Bello. --------------------------------------------------

------ Terminou a sua intervenção saudando a Vereadora Vera Simões, dizendo que é 

com muita satisfação que viu a Vereadora ser eleita pela Federação Distrital, para 

representar o Distrito de Santarém na lista para as Eleições Europeias, e igualmente 

satisfeita por esta ser Vereadora da Camara Municipal de Rio Maior. ------------------------ 

------ VEREADORA VERA ALEXANDRA DA COSTA SIMÕES. ------------------------------------------ 

------ Agradeceu a todos as palavras de conforto que lhe foram dirigidas e teceu algumas 

explicações sobre a sua eleição e referiu que este mérito também se deve ao seu 

ambiente politico no PS e aos momentos que partilha na Camara Municipal. Terminou 

dizendo que se sente muito feliz por poder representar Rio Maior, agradecendo mais 

uma vez a todos. -------------------------------------------------------------------------------------------- 

------ VEREADORA ANA FILOMENA E SILVA ANTUNES FIGUEIREDO ----------------------------- 
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----- Apresentou cumprimentos a todos os presentes. --------------------------------------------- 

------ Dirigiu a sua intervenção à Drª Georgette Goucha, para fundamentar o papel que 

teve enquanto cidadã Riomaiorense e Vereadora desta Câmara Municipal e sugeriu que 

no Voto de Pesar constasse uma analise humanista. Referiu ainda que Georgette 

Goucha era Vereadora da Cultura, quando se fez a inauguração da Rua Poeta Ruy 

Bello, sendo esta a primeira ação publica feita ao Poeta. ----------------------------------------

------ Colocado a votação o Voto de Pesar a Georgette Goucha foi aprovado por 

unanimidade dos presentes, seguindo-se um minuto de silêncio em sua memória. ----- 

------------------------------------------------ ORDEM DO DIA ----------------------------------------------

------ PONTO I - DESPACHOS AO ABRIGO DO DISPOSTO NO N.º 3 DO ARTIGO 35º DA LEI N.º 

75/2013, DE 12 DE SETEMBRO; ---------------------------------------------------------------------------- 

------ DESPACHO 18/2019 – EMPREITADA DE CONSTRUÇÃO DE CICLOVIA, RIO MAIOR – 

ASSEICEIRA (BICICLETA E PEDONAL) SUSPENSÃO PARCIAL DOS TRABALHOS. ----------------- 

------ A Presidente da Câmara apresentou o ponto conforme documentos 

disponibilizados e informou que a proposta de deliberação é, ratificar o despacho nº 

18/2019, emitido pela Sra. Presidente da Câmara Municipal, no dia 27 de fevereiro do 

corrente ano, ao abrigo do n.º 3 do artigo 35º do Anexo I da Lei nº 75/2013, de 12 de 

setembro, pelo qual se determinou autorizar a suspensão parcial dos trabalhos da 

empreitada identificada em assunto.-------------------------------------------------------------------- 

--------------------------- INTERVENÇÃO DOS MEMBROS DO EXECUTIVO ------------------------

------ Não foram efetuadas inscrições para intervenção. ------------------------------------------

----- Colocada a votação, a proposta foi aprovada por unanimidade dos presentes. --- 

------ PONTO II - ACORDO DE COOPERAÇÃO CELEBRADO ENTRE A DIREÇÃO-GERAL DOS 

ESTABELECIMENTOS ESCOLARES, DIREÇÃO DE SERVIÇOS DA REGIÃO LISBOA E VALE DO 

TEJO, O INSTITUTO DE SEGURANÇA SOCIAL, I.P. - CENTRO DISTRITAL DE SANTARÉM E A 

CÂMARA MUNICIPAL DE RIO MAIOR, PARA O ANO ESCOLAR 2018/2019; ------------------------ 

------ A Presidente da Câmara apresentou o ponto conforme documentos 

disponibilizados e informou que a proposta de deliberação é, aprovar o Aditamento ao 

Acordo de Cooperação para a Educação Pré-escolar para o Ano Letivo 2018/2019, 

conforme informação em apreço. ----------------------------------------------------------------------- 

--------------------------- INTERVENÇÃO DOS MEMBROS DO EXECUTIVO ------------------------ 

------ VEREADORA ANA FILOMENA E SILVA ANTUNES FIGUEIREDO ---------------------------

------ Referiu, que no quadro dos estabelecimentos de ensino constava o Jardim de 

Infância de Vale de Óbidos. Também no anexo do Diploma relativo às transferências de 

Competências da Educação estava novamente mencionado e recordou que a Câmara 

já tinha dado conhecimento à Direção-Geral dos Estabelecimentos Escolares (DGEstE) 
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que a referida escola Básica e o Pré-Escolar, seria para encerrar, portanto não deveria 

estar mencionada. ------------------------------------------------------------------------------------------ 

------ Colocada a votação, a proposta foi aprovada por unanimidade dos presentes. – 

------ O vereador LUIS FILIPE SANTANA DIAS, ausentou-se da sala, justificando a sua 

ausência pela participação no desfile “Carnaval no Rio”. ----------------------------------------- 

------ PONTO III – APOIOS FINANCEIROS CARNAVAL NO RIO – DESFILE NOTURNO 2019 ------

------ A Presidente da Câmara apresentou o ponto conforme documentos 

disponibilizados e informou que a proposta de deliberação é nos termos da informação 

e pareceres em apreço, aprovar a proposta de apoios financeiros aos carros alegóricos 

e participantes no Carnaval no Rio – Desfile Noturno – 2019.-----------------------------------

--------------------------- INTERVENÇÃO DOS MEMBROS DO EXECUTIVO ------------------------ 

----- VEREADORA VERA ALEXANDRA DA COSTA SIMÕES--------------------------------------------- 

------ Solicitou esclarecimentos sobre o montante a atribuir aos carros e perguntou se as 

diferenças de montantes decorriam do regulamento. --------------------------------------------- 

------ Colocada a votação, a proposta foi aprovada por unanimidade dos presentes. – 

------ O Vereador Filipe Santana voltou à sala de Reuniões. ------------------------------------ 

------ PONTO IV – RENOVAÇÃO DO PROTOCOLO DE COOPERAÇÃO COM A ASSOCIAÇÃO 

PORTUGUESA PARA A DEFESA  DO CONSUMIDOR – DECO -----------------------------------------

------ A Presidente da Câmara apresentou o ponto conforme documentos 

disponibilizados e informou que a proposta de deliberação é, em face da informação 

emitida, autorizar a renovação do Protocolo de Cooperação com a Associação 

Portuguesa para a Defesa do consumidor – DECO, no valor de 1.000,00€, acrescido de 

IVA, à taxa legal em vigor, para o período de 15 de março de 2019 a 14 de março de 

2020. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

----------------------------INTERVENÇÃO DOS MEMBROS DO EXECUTIVO ------------------------

------- Não foram efetuadas inscrições para intervenção. -----------------------------------------

------- Colocada a votação, a proposta foi aprovada por unanimidade dos presentes. -

------- PONTO V – PROCESSO 35/2019 – CERTIDÃO DE DESTAQUE EM ABUM – RIO MAIOR --

------ A Presidente da Câmara apresentou o ponto conforme documentos 

disponibilizados e informou que a proposta de deliberação é, face à informação técnica 

e parecer emitido, certificar que nada obsta à efetivação do destaque solicitado, por se 

encontrarem cumpridos os requisitos previstos no n.º 4 do artigo 6.º do Decreto-Lei n.º 

555/99, de 16/12, na sua atual redação.--------------------------------------------------------------- 

--------------------------- INTERVENÇÃO DOS MEMBROS DO EXECUTIVO ------------------------

------ Não foram efetuadas inscrições para intervenção. ------------------------------------------

------ Colocada a votação, a proposta foi aprovada por unanimidade dos presentes. --
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------ PONTO VI – PROCESSO 66/2018 – RETIFICAÇÃO DA CERTIDÃO DE DESTAQUE N.º 

85/2018, EM ALFOUVÉS – UNIÃO DE FREGUESIAS DE AZAMBUJEIRA E MALAQUEIJO ---------  

  ------ A Presidente da Câmara apresentou o ponto conforme documentos 

disponibilizados e informou que a proposta de deliberação é, face ao parecer emitido, 

retificar a certidão n.º 85/2018, tendo em conta que a área da parcela a destacar é de 

776,70m2 e não 715,00 m2, como anteriormente enunciado pelo requerente em 

memória descritiva, emitindo assim aditamento à mesma. -------------------------------------- 

-------------------------- INTERVENÇÃO DOS MEMBROS DO EXECUTIVO ------------------------- 

------ Não foram efetuadas inscrições para intervenção. ------------------------------------------ 

------ Colocada a votação, a proposta foi aprovada por unanimidade dos presentes. --

------ PONTO VII – PROCESSO 2/2014 – VISTORIA PARA VERIFICAÇÃO DAS CONDIÇÕES DE 

SEGURANÇA E DE SALUBRIDADE, EM RUA DAS FLORES N.º 4 – FRÁGUAS -------------------------

------ A Presidente da Câmara apresentou o ponto conforme documentos 

disponibilizados e informou que a proposta de deliberação é, notificar o proprietário para 

proceder, no prazo de 30 dias à: ------------------------------------------------------------------------ 

1 – Recuperação da cobertura na totalidade da edificação, ou --------------------------------- 

2 – Demolição total da cobertura da edificação, executando devidamente o remate para 

escoamento das águas, e impermeabilização da parede confinante com o prédio vizinho 

e limpeza do entulho produzido. ------------------------------------------------------------------------ 

-------------------------- INTERVENÇÃO DOS MEMBROS DO EXECUTIVO -------------------------

------ Não foram efetuadas inscrições para intervenção. ------------------------------------------

------ Colocada a votação, a proposta foi aprovada por unanimidade dos presentes. --

------ PONTO VIII – PROTOCOLO DE COLABORAÇÃO ENTRE O MUNICÍPIO DE RIO MAIOR E A 

ASSOCIAÇÃO “TEMPOS BRILHANTES -------------------------------------------------------------------- 

------ A Presidente da Câmara apresentou o ponto conforme documentos 

disponibilizados e informou que a proposta de deliberação é, em face da informação dos 

serviços, aprovar o Protocolo a celebrar com a Associação Tempos Brilhantes, para o 

desenvolvimento do Projeto “Asas do Tempo”, no valor total de 29 852.02€, distribuído 

pelos anos de 2019, 2020 e 2021, nos termos e fundamentos apresentados e constantes 

no respetivo Protocolo.------------------------------------------------------------------------------------- 

------------------------ INTERVENÇÃO DOS MEMBROS DO EXECUTIVO --------------------------- 

------ VEREADOR DANIEL ALEXANDRE PULQUÉRIO PINTO------------------------------------------- 

------ Referiu que Rio Maior está a elaborar um protocolo com um Município distante, 

sendo que o está em causa é um conjunto de atividades que provavelmente outras 

Entidades, Associações e Coletividades locais, possam ter condições de desenvolver, 

questionando se  o Executivo tinha consultado outras instituições mais próximas, face à 



ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DA CÂMARA DE 08 DE MARÇO DE 2019 

 

Página - 11 - de 12 

 

sustentabilidade económica e social de proximidade ou se esta entidade é a única em 

Portugal que consegue fazer este tipo de trabalho.------------------------------------------------- 

------ PRESIDENTE DA CÂMARA---------------------------------------------------------------------------------- 

------ Esclareceu que quando se decide adjudicar ou trabalhar com alguém, existem 

razões que levam a isso e pediu que não fique a desconfiança que não se está a fazer 

o melhor para se encontrar os melhores parceiros para o trabalho que se pretende 

desenvolver. -------------------------------------------------------------------------------------------------- 

------ VEREADOR MIGUEL FILIPE DA SILVA SANTOS-----------------------------------------------------

------ Referindo-se ao envelhecimento ativo disse que a Universidade Sénior é o exemplo 

do que o Executivo está a fazer nesta área. ---------------------------------------------------------

----- Informou que a Associação “Tempos Brilhantes” tem que ter parcerias com a 

Administração Local para poder implementar este tipo de projetos e foi esta associação 

que procurou o Município de Rio Maior. Frisou que antes de se proceder à candidatura 

foram feitas várias reuniões com algumas entidades locais, no entanto, e pelas 

condições que esta associação propôs, foi decidido que esta seria a melhor opção para 

se continuar a trabalhar nesta área. --------------------------------------------------------------------------- 

------ Fez uma breve explicação sobre o projeto, dizendo que se irá trabalhar com as 

várias Freguesia, em três áreas distintas, nomeadamente, Artes, Cultura e Tecnologias 

da Informação e Comunicação (Tic), com o objetivo de avaliação a evolução dos grupos 

que irão participar neste projeto.-------------------------------------------------------------------------

------ Informou que as Juntas de Freguesia, as Instituições Particulares de Solidariedade 

Social (IPSS) e a Universidade Sénior, serão parceiros no desenvolvimento deste 

projeto. --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

------ PRESIDENTE DA CÂMARA--------------------------------------------------------------------------------- 

------ Esclareceu que esta associação é a mesma que desenvolve as Atividades de 

Enriquecimento Curricular (AECIS) nas escolas do concelho a mesma que contrata 

técnicos locais com experiencia para desenvolver estas ações. ----------------------------------- 

------ VEREADORA ANA FILOMENA E SILVA ANTUNES FIGUEIREDO------------------------------ 

------ Referiu-se à Associação “Tempos Brilhantes” dizendo que de facto não é uma 

Associação do concelho, mas os professores quando existem, são do concelho de Rio 

Maior. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------

------ Disse ainda que tem sido muito difícil implementar as AEC(s), nos agrupamentos 

de escolas por falta recursos humanos e a mais valia desta associação é acumular estas 

duas vertentes que poderá futuramente colmatar essa falta de recursos humanos. ------ 

------ VEREADORA VERA ALEXANDRA DA COSTA SIMÕES-------------------------------------------- 

------ Perguntou se as pessoas que vão participar neste programa irão ser avaliadas no 

inicio e no fim, para se observar a sua evolução nos vários domínios que vão ser 
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aplicados, nomeadamente nas atividades físicas, Tics etc. Disse que gostaria de ter 

acesso aos relatórios  e entende que tem que estas medidas tem de ser tomadas, para 

se poder avaliar o impacto dos respetivos  projetos.----------------------------------------------- 

 ------Colocada a votação, a proposta foi aprovada por unanimidade dos presentes. –

------ PONTO IX – EMPREITADA: LOTE 2 – EXECUÇÃO DA REDE DE SANEAMENTO 

DOMÉSTICO NO CONCELHO – EXECUÇÃO DE REDE DE ESGOTOS NO CONCELHO DE RIO 

MAIOR PROCESSO Nº 87/2014/CP - LIBERAÇÃO PARCIAL DE CAUÇÃO -------------------------- 

----- Presidente da Câmara apresentou o ponto conforme documentos disponibilizados 

e informou que a proposta de deliberação é, aprovar a liberação parcial da caução 

(75%), prestada pela empresa "Manuel Conceição Antunes – Construção e Obras 

Públicas, S.A.", no âmbito do contrato de empreitada identificada em assunto e nos 

termos da presente informação e respetivos despachos.; --------------------------------------- 

-------------------------- INTERVENÇÃO DOS MEMBROS DO EXECUTIVO -------------------------

------ Não foram efetuadas inscrições para intervenção. ------------------------------------------

------- Colocada a votação, a proposta foi aprovada por unanimidade dos presentes--- 

-------------------------------------------------ENCERRAMENTO -----------------------------------------------

----- Quando eram onze horas e vinte minutos, a Presidente da Câmara Municipal deu 

por encerrados os trabalhos da presente reunião, da qual, e para constar, se lavrou 

minuta parcial para efeitos imediatos e a presente ata que vai ser apresentada na 

reunião seguinte para aprovação global, assinada pela Presidente da Câmara e por 

mim, Maria da Luz Carreira Farelo, Coordenadora Técnica, que a redigi.------------------- 

A PRESIDENTE DA CÂMARA: __________________________________________________________ 

A COORDENADORA TÉCNICA: _________________________________________________________ 

 

  


